



## **Appel à voter UA&ST à destination des adhérent.es retraité.es**

Depuis des années, notre situation de retraité·es se dégrade. Notre pouvoir d'achat connaît une érosion régulière, conséquence notamment du décrochage des pensions par rapport aux salaires, puis par rapport aux prix, du fait d'années de gel et désormais de leur réévaluation très inférieure à l'inflation. Nos conditions de vie sont rendues plus difficiles : difficultés à se soigner correctement, à se loger, à se chauffer, à accéder à la culture, à se déplacer parfois ... Plus globalement, difficulté à être reconnu·es comme des citoyen·nes à part entière avec tous les moyens nécessaires d'en exercer les droits. De manière générale, les retraites et les pensions sont considérées comme des variables permettant des marges budgétaires et financières et même parfois comme une allocation en niant les droits liés à nos années d'exercice professionnel.

Alors que la retraite est un moment de la vie libéré des contraintes du travail dont chacun.e doit pouvoir profiter, alors que la population peine à sortir de plusieurs années très éprouvantes, Macron et son gouvernement s'obstinent : en reculant l'âge d'ouverture des droits, en allongeant la durée de cotisation, leur projet de retraite agraverait et étendrait les régressions à tous les salariés et pour longtemps. A rebours du mouvement de l'histoire !

U&A St s'efforce de déjouer toutes les oppositions créées et entretenues artificiellement entre retraité·es prétendument riches et les plus modestes, entre actives, actifs et retraité·es, entre fonctionnaires et salarié·es du privé... C'est cette volonté unitaire qui a conduit les militant.es Unité et Action à œuvrer à la création du « Groupe des 9 ». Elles et ils jouent un rôle essentiel pour que la place des retraité·es dans notre syndicalisme et dans la société soit reconnue. Ensemble, actives, actifs et retraité·es défendent avec constance une conception de la retraite et un projet de société à l'opposé de ceux du pouvoir. Voter Unité et Action c'est poursuivre dans cette voie.

Fidèles aux valeurs défendues et aux combats menés par le passé, nous nous retrouvons pleinement dans les efforts pour associer toutes les adhérentes et tous les adhérents à la vie du syndicat quels que soient leurs sensibilités et leurs parcours, et pour créer les démarches unitaires d'action. Nous partageons ce souci de conduire avec toutes et tous les initiatives utiles et de rassembler nos collègues. La défense de leurs intérêts d'actives, d'actifs comme de retraité·es comme celle des services publics et des biens communs, la contribution à une société plus juste, plus solidaire, plus démocratique rendent cette approche ouverte toujours aussi pertinente.

C'est pourquoi nous invitons à voter Unité et Action et sans tendance dans la consultation interne du SNUipp-FSU.

**Les membres du Groupe d'Animation « Retraité.es » : Jacques Brillet, Alain Dercourt, Evelyne Forcioli, Maryse Lecat, Jacques Lecoffre, Sonia Lejeune, Deny Nonnet, Claude Rivé**